

# 福生市教育委員会会議録

平成21年第1回定例会

- 1 開催年月日 平成21年1月23日(金)
- 2 開始時刻 午前10時00分
- 3 終了時刻 午前10時26分
- 4 場 所 第2棟4階 第2委員会室
- 5 出席委員 委 員 長 長谷川 貞 夫  
委員長職務代理者 平 野 裕 子  
委 員 加 藤 美 子  
委 員 渡 辺 浩 行  
教 育 長 宮 城 眞 一
- 6 欠席委員 なし
- 7 出席者氏名 教 育 次 長 宮 田 満  
参 事 川 越 孝 洋  
庶 務 課 長 中 村 守 一  
学 校 給 食 課 長 土 井 眞  
社 会 教 育 課 長 戸 室 幸 治  
ス ポ ー ツ 振 興 課 長 野 方 孝  
市 民 会 館 兼 公 民 館 長 伊 東 静 一  
図 書 館 長 森 田 秀 敏  
主 幹 栗 林 昭 彦  
指 導 主 事 大 谷 憲 司  
指 導 主 事 並 木 茂 男
- 8 傍 聴 人 1名

(裏面に続く)

## 9 議事日程

日程第1 会議録署名委員の指名

日程第2 教育長報告

日程第3 協議事項1 福生市営福生野球場の使用許可における使用の制限について

午前10時00分 開会

委員長 新年明けましておめでとうございます。本年もよろしく御審議の程お願いいたします。

それでは、ただいまから平成21年第1回福生市教育委員会定例会を開会いたします。

なお、宮城教育長が平成21年1月4日付で教育長に再任されましたので、教育長報告で挨拶をお願いいたします。

これより本日の会議を開きます。

日程第1、会議録署名委員の指名を行います。

福生市教育委員会会議規則第19条の規定に基づき、平野裕子委員、渡辺浩行委員の兩名を署名委員として指名いたします。

日程第2、教育長報告、教育長から報告願います。

教育長 本年最初の教育委員会定例会に御出席をいただきましてありがとうございます。でございます。

私共、委員各位の御指導のもとに事務局職員一同職務に精励をいたしまして、内外厳しい状況下にあるところでございますが、街づくりに向け取り組んでまいりたいと存じておりますので、よろしく御指導の程お願い申し上げます。

また、ただいま委員長から私の今期の就任についての御案内もいただいたところでございまして、ありがとうございました。平成21年1月4日から今任期が始まっているところでございます。これまでもいろいろと御指導をいただいてまいりましたが、十分にその御期待に沿いきれていないという、その憾み多々でございますけれども、さきに御指名を頂戴しましたので、誠心誠意この職務に当たってまいりたいと思っております。

昨年来の経済を取り巻く環境を見ると激動の社会状況でございますが、私共、自治体におけます行財政運営は非常に困難を極める状況でございます。そのような中で私共はどう取り組むかということが一つの課題になると思います。昨今は、福祉とか教育等の課題についても聖域がなくなってきております。各種の施策等の見直しも避けられない状況でございますが、よろしくお願い申し上げます。

それでは幾つか報告をさせていただきたいと思っております。お手元にあります資料としまして、東京都が実施をいたしました「児童・生徒の学力向上を図るための調査」を御参照いただければと存じます。

去る1月15日に、平成20年度の東京都の調査が行われたところでござ

います。1枚おめくりいただいて中を御覧いただきたいと存じますが、調査についての概要がプリントされたものでございます。その2に調査対象の項目がございますが、まず一つ目の「問題解決能力等に関する調査」に関しては、市内全校の小学校5年生と中学校2年生が調査対象となります。それから二つ目、今のところで「基礎的・基本的な事項に関する調査」に関しては、抽出で調査対象校となりました第五小学校の4年生と第三中学校の1年生になります。

このほかに意識調査が行われております。これも抽出で調査対象校となりました第五小学校の4年生と第三中学校の1年生になります。そして福生市の参加状況でございますが、次の小学校4年生の「基礎的・基本的な事項に関する調査」については抽出対象校でございましたが、希望がある学校については受験ができるということでもございましたので、小学校においては他の6校も手を挙げて調査を受けたということでもございます。

中学校の「基礎的・基本的な事項に関する調査」については第一中学校でも希望があったため受験をしております。受験者の状況についてはお手元の表にありますような状況でございました。

この結果については、個人票が5月以降に本人あてに戻ってくるようになっており、この調査の結果全体についてのまとめ等については6月以降に東京都教育委員会から公表されることでもございました。結果等が入手でき次第、教育委員会で御報告を申し上げたいと存じます。

続きまして社会教育関係でございますが、1月12日に成人式が行われ、教育委員の皆様方にも御出席をいただきましてありがとうございました。当日の成年の参加状況については、該当成人者632人とみておりましたが、出席者は408人、全体の65%弱でございました。平成15年度には出席率73.3%の状況でしたが、徐々に出席は減少傾向にあるようでございます。なお、当日は成人のOB、OGがボランティアとして10人程、受付や来賓の誘導などを手伝っていただいております。

また、当日の状況でございますが、ここ数年に比べますと若干場内がにぎやかであったかと思いますが、式典を妨害しようという意図はないが、目立ちたがり屋の青年が少しはしゃいだと私共は受け止めております。今回の反省点など整理いたしまして、次年度の取組を意義あるものにする為検討を加えていきたいと思っております。なお、お気付きの点などございましたら、後程御意見等、御指摘いただきたいと存じます。

もう一点、社会教育関係事業で第12回福生市民駅伝が1月18日に行わ

れました。これはNPO法人福生市体育協会が主催し、町会長協議会が共催をする形で、陸上競技協会の主管のもとに市や教育委員会が後援をしている事業でございます。今年は参加が80チームでございまして、その内、小学生が50チーム、中学生が19チームと多くの子ども達が参加をしておりました。当日委員長にも御出席いただき、激励の御挨拶をいただいたところでございますが、開会時点ではみぞれ模様の中、小学生・中学生のチームを始め、一般の部及び町会・自治会代表のチーム等で行われました。

各チームは、基本としては補欠選手を含めて5人というチーム編成でありますので、小学生、中学生だけでも340人余の参加がございました。冬空の下でたすきをつないで走るといった頑張り具合が、何とも頼もしいと感じたところでございます。次年度以降も元気な姿が見られると心強いと思うところで、今後共このような事業の進展が、市民のスポーツや運動の交流あるいは、健康の増進につながっていくことに期待したいところでございます。

次に、市の動向で一点申し上げますが、予算の編成状況についてでございます。去る1月20日に、予算について市長の査定が行われたところでございます。今年度は厳しいところがございまして、最終的に1月27日には市の原案が確定する見通しでございますが、歳入の厳しさがございまして、当初目安として一般会計で190億円を見通しているところでございますが、若干上回るようなことになろうかと思っております。

なお、教育費といたしましては、例えば学校の地上デジタル放送への準備、あるいは平成25年度開催の国民体育大会を控えまして、施設整備等の対応がございまして、予算規模としては前年度並みの規模を確保するであろうと思われま。このような大規模な事業等への対応等がありますので、一部修繕等の施設整備などは、年次を送るといった工夫もしていかなければならないところでございます。

続きまして会議の状況でございますが、東京都市教育長会定例会が1月14日にあったところでございます。案件としては特に報告するものはございませんでした。

その他の会議で一つ申し上げておきますが、あきる野市、羽村市、日の出町、福生市の3市1町のPTA連合会の合同情報交換会が、1月17日に日の出町のイオンホールで開催されました。初めての試みだそうございまして、私も御案内をいただきましたので出かけてまいりました。四つの市、町のPTA連合会長が、意気投合しまして開催をしたとのことでご

ざいまして、今後については各年のPTA連合会の会長により、御検討を  
いただくことで終わっております。

当日の内容といたしましては、各PTA連合会の活動状況についての発  
表があり、それに対する質疑、その後、「親業導入講座」という講演があ  
ったところでございます。「ゴードン・メソッド」というゴードン博士の  
対話法がベースになった親子の関係についての「親業導入講座」につい  
ての御紹介があったところでございました。

次にその他でございますが、お手元にも資料が配付されておりますが、  
事務室の一部移転を予定しておりまして、1月末に移転作業が行われます。  
これはワンストップサービスの徹底としまして、市民の用向きの多い部署  
については、極力1階フロアに集中させて、御不便なくサービス向上を  
図ること、教育委員会事務局事務室の分断の解消、また、職員休憩室の確保  
があるところでございます。次回以降教育委員会にお集まりいただく時  
には、事務室が移転しておりますので、お気を付けいただければと存じます。

以上、私からの報告とさせていただきます。

委員長 教育長報告が終わりました。質問がありましたらお願いいたします。

平野委員 私も幾つか社会教育関係の行事に参加させていただきましたので、感想  
等述べさせていただきますと思います。

まず成人式ですけれども、無事に終わってよかったと思うと同時に、先  
程教育長のお話にもありましたように、騒がしい方がいらしたことは残念  
に思いました。たまたま成人式当日、朝日新聞の天声人語の記事に、きち  
んとした大人は公私の空間をわきまえて暮らすものだと載っており、読ん  
だばかりだったものですから、なるほどそうだなあと思いました。騒いだ  
若者達も、早くそのことに気付いて欲しいと思いました。

それと、福生市民駅伝も途中からですが拝見させていただきました。一  
般と中学生のチームと一緒に走る場面では、寒空に中学生が大人と混ざっ  
て一生懸命走り、たすきをつなぐりりしい姿にとても感動を覚えました。  
小学生の参加もとても多く、子ども達が参加すると応援する保護者の方も  
大勢いらっしゃって盛り上がりますので、これからも小・中学校の参加が  
増えればいいと思いました。

他に第二小学校の若い先生達のチームもいまして、男女混合で走ってい  
たのですが、子ども達にとっても一緒に走る楽しみもあり、また先生達も  
子ども達に負けないで一緒に走ろうというお互いの気持ちが通じてくる  
ものがありまして、これもすばらしいと思いました。今後PTAチームも

出てくるともっと面白いのではないかと感想を持ちました。

それから新春ウォーキングにも参加させていただいたのですけれども、知っているはずの市内なのに、参加する度に必ず一つ二つ新たな発見を見出すことができ、ゆっくり市内を歩くのもとてもいいことだと思います。これからも機会があったら参加したいと思います。いろいろと準備なさってくださった皆さんに感謝申し上げます。

委員 長 ほかにございませんか。福生市民駅伝に参加された小学生は、主に少年軟式野球のチームですか。

スポーツ振興課長 少年軟式野球と、今年はジュニアスポーツ育成事業として体育協会の種目間交流ということで各競技団体、また学校からも多くの参加をしていただきました。

委員 長 大分参加が増えたようですね。

私から申し上げます。先程の「児童・生徒の学力向上を図るための調査」なのですが、この第五小学校、第三中学校を選んだのは東京都ですか。ノミネートとか任意抽出ということではないのですか。

参事 東京都からの指定でございます。

委員 長 そうですか。偶然ですけれども、第五小学校、第三中学校共に最も規模の小さい学校ですので、最も大きい学校と小さい学校を指導室で整理して御報告いただくと適正規模等の議論にもつながるかと思しますので、よろしくをお願いします。

加藤委員 私も成人式に参加させていただきましたが、今年は一部にぎやかな所がありましたけれども、先程教育長が言われましたように、目立ちたがり屋であったかと感じました。それと成人該当者 632 人のうち参加者 408 名ということでしたが、一生に一度の成人式なので、もう少し参加者を増やしたいと思いました。

委員 長 ありがとうございます。来年の成人式までに参加者を増やす手法について提案できるといいですね。

事務室の移転計画については、事務局としてはこれで全く問題ないですか。使ってみないとわからない所もありますので、また何かあったら教育委員会に報告をお願いします。

よろしいでしょうか。それでは、教育長報告を終わります。

次に、日程第3、協議事項1、福生市営福生野球場の使用許可における使用の制限についてを議題といたします。スポーツ振興課長より内容説明をお願いいたします。

スポーツ振興課長     それでは協議事項 1、福生市営福生野球場の使用許可における使用の制限について、提案理由並びにその内容について説明申し上げます。

初めに提案理由でございますが、福生市営福生野球場の使用許可について、施設の安全管理上から使用の制限をしたく協議をお願いするものでございます。

次に内容でございますが、福生市営福生野球場では現在、硬式野球、準硬式野球、軟式野球、ソフトボールの使用に対して許可をしている状況がございます。平成 20 年 11 月に野球場の近隣住宅敷地内から複数のボールが発見され、その住民の方より、野球場から飛んでくるボールに対する安全性の確保について要望を受けております。担当といたしましては、これまでの状況について調査をしましたところ、過去に数件、ボールが防球ネットを超えて近隣住宅の窓ガラスを破損し、修繕等をしていることがわかりました。このような状況を踏まえまして、野球場周辺への安全対策として、防球ネットかさ上げ等の改良を行うまでの間、福生市営福生野球場では、硬式野球と準硬式野球の使用について禁止したく協議をお願いするものでございます。

以上、説明とさせていただきます。

委 員 長           内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。

軟式野球のボールに比べて、硬式野球と準硬式野球のボールの飛距離は違うのですか。

スポーツ振興課長     硬式野球のボールですと、軟式野球のボールに比べ飛距離はかなり飛びます。昭和 54 年頃から金属バットの使用等が認められたことも飛距離を伸ばした要因の一つかとも思われます。特に硬式球は場外へ出ますと危険なので、硬式野球と準硬式野球については使用禁止をしたいと考えております。

委 員 長           防球ネットの改良予定はいつからですか。

スポーツ振興課長     防球ネットについては、来年度予算に要求をしております、来年度の秋頃から改良をしていきたいと考えております。

委 員 長           なぜ秋頃なのですか。来年度の予算について、市長査定は終了していませんね。

スポーツ振興課長     3月議会で、予算については決定していただきたいと考えております。

委 員 長           4月から改良工事をすることはできないのですか。

スポーツ振興課長     4月から設計に入りまして、工事に入るまでに時間がかかります。

教 育 長           補助金等の関係もあります。

スポーツ振興課長 福生野球場については例年 12 月から閉場しておりますので、できるだけ通常の大会等に影響がないようにしていきたいと考えています。

委 員 長 市民感情としては、予算が通ればすぐに工事に入ってすぐに使えると思いますので、確認の意味で聞きました。

他に御意見はございませんか。

ないようですので、お諮りいたします。

協議事項 1 は原案のとおり決することに御異議ありませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

委 員 長 御異議なしと認めます。よって協議事項 1 は原案のとおり決定することといたします。

ほかにその他報告事項はありませんか。

委員の皆さんから何かありませんか。

ないようですので、以上で、本日の日程は全て終了いたしました。

これをもちまして平成 21 年第 1 回福生市教育委員会定例会を終了いたします。

ありがとうございました。

午前 10 時 26 分 閉会